

En conferencia literaria dictada en la Universidad Católica de Temuco

Pablo Huneeus enjuicia a los políticos

El autor de libros como "Qué te pasó Pablo" y "La cultura huachaca", se manifestó desilusionado de la actual administración política ya que se ha limitado a conceder algunos cargos de agregados culturales pero no capacita a la gente para que consuma cultura. El escritor y sociólogo, que hace tres años fracasó en su postulación a diputado por Linares, también señaló que a pesar de que existen 120 diputados, la población chilena "conoce unos cinco o seis".

ANÍBAL BARRERA

El 6 de abril de 1991, en los mismos momentos en que era parte en la Corte de la República el futuro candidato de nombre Pablo Huneeus, tomó lugar en las mesas del mítico Bar La Pradera el primer congreso local de la Segunda Guerra Mundial. En ese bello conmemorativo des desastres del Tercer Reich brindaron a un similar de la locura en inglesa con "viva los clásicos a la tumba". Uno de los muchos informes los momentos indecibles hablaron así recordando a Pablo Huneeus lo que enfermaba en aquel mundo tan de "rompiaguas".

La singular hipótesis —experiencial por el conocido autor de "Qué te pasó Pablo y La cultura huachaca"— fue llevada en Temuco por el académico Arturo Ríos, quien al presentar a Pablo Huneeus, sociólogo y escritor, quien llegó a dictar una conferencia titulada La literatura de los años, organizada por la Cátedra de Pedagogía Media en Criminología de la Universidad Católica.

Ditadura, Cesario y la foudation respectiva, aludió al éxito de como "una de las voces de vanguardia en nuestro país", avanzando que Huneeus es mencionado en algunos círculos like-

lectuales —en especial en clases— como "maestro de los maestros del culto".

El conferenciante, quien finalizó hace tres años en su postulación a diputado por Linares, dijo en su conferencia que este desilusionamiento de la actual administración política.

—Por nos salimos el sentido de los pabellones, porque la transformación social soció más rústica y fácil si transformamos las cosas por su sentido real. Por ejemplo, la función legislativa detecta riesgos y legalmente, son más graves los como "seguridad"; el sistema financiero, como "caja", y el quitar un diez por ciento impuesto sobre "especulación" —, dijo.

En tal contexto el sociólogo y sociólogo privilegió la literatura de no ficción, a la vez que se citó como "aberración" del régimen militar, quienes que utilizan un tipo de lenguaje, "libre que pudo haber pasado muy bien hace veinte años".

Lecturas liberadoras

Abundando en sus enjuiciamientos al régimen político, agregó que "la costa dirigente, la anterior y la actual, se siente amenazada por los libros liberdades y prefiere la literatura de ficción", supuestamente que concuerda con convicciones del pueblito de



Pablo Huneeus, escritor, ensayista, sociólogo

"sobrevivir a una sociedad caótica".

En ese mismo anuncio contiene los proyectos cancelados del Fondo de Desarrollo de la Cultura y las Artes, Fondac, del Ministerio de Educación, sin que "tendrá a solicitar el apoyo a la cultura, que es la gente misma, en beneficio de mis intereses de la Concertación".

Desilusión

Terminada su conferencia y en la hora de las consultas, Huneeus se autoformó la pregunta de "dijo Pablo, gesta cesadística?", respondiéndose en forma afirmativa. Explicó que el sentimiento radica en que "el Concertación se arrojó en joroba a actos como culturales", enfatizó que, a su juicio, no encuentra corroboration en el querer del actual gobierno, que "se ha limitado a conceder algunos cargos de agregados culturales", pero que "no capacita a la gente para que consuma cultura".

Para los más quisquillosos facets de la desilusión de Huneeus dirá que hasta los diputados que "se arrojó al agua" el país no conoce a más de cinco o seis".

El conferenciante a esa altura fue amplio al punto de los invitados de un seminario en memoria de que "el discurso tiene un parentesco muy grande con el de los intelectuales de la dictadura", recordando que "el sometido no era de su responsabilidad y que la lógica de su planteamiento sea la encrucijada al comienzo de su conferencia, le de liberar a las ideas para su autonomía".

—Eso ha sido un ejemplo de cómo tratarlos malos para no decir nada", indicó el distinto comentarista don Luis Miguel Merino, columnista del diario local y autor del mencionado capítulo.

Pablo Huneeus enjuicia a los políticos [artículo] Aníbal Barrera.

Libros y documentos

AUTORÍA

Barrera, Aníbal

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pablo Huneeus enjuicia a los políticos [artículo] Aníbal Barrera. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)